
本报12月30日讯 长沙市芙蓉区今
日宣布，在保持街道总数、社区基数、村域
界址不变的情况下，撤销浏正街、都正街、
解放路、府后街4个街道，合并组建新的定
王台街道；析置重组或适调马王堆、火星、
东屯渡等6个街道。也就是说，除了朝阳、
文艺路街道外，区内原13个街道共有11个
进行调整。各辖区居民的学区、社会保障、
户籍等不会受到影响。

定王台街道扩容
2000多年前，西汉定王刘发筑高台遥

寄思母之情，德孝之声传颂至今。定王台
在长沙人心中有着不可磨灭的“分量”。现
在，全新的定王台街道即将面世。芙蓉区
将CBD核心地段的浏正街街道、都正街街

道、解放路街道、府后街街道合并组建成
新的定王台街道。

“此次撤并的4个街道经济基础较好、
产业优势明显， 但地域面积普遍偏小，其
中都正街街道仅0.3平方公里。4个街道，有
着相同的经济文化发展脉络，更在楼宇经
济、金融商贸、现代服务、文化创意等诸多
产业汇集了类似的优势资源。” 芙蓉区区
委书记梁仲介绍说，“芙蓉区CBD一直是
经济重心、人文核心，每年预计10亿元的
财政收入。新的街道合并后，将有望打造
成地方财政居首的‘中部第一街’”。

居民户籍社保不变
芙蓉区作为长沙市的中心城区和老

城区，自1996年设定区划建制以来，历经

了15年的发展和变迁，最大的街道达到7.2
平方公里， 小的街道面积仅0.3平方公里，
区域间的差别比较明显。区委书记梁仲表
示，此次芙蓉区进行区划调整的基本原则
是在保持街道总数、社区基数、村域界址
不变的情况下按照“内街合并，外界拆分，
局部调整，拆乡设街”的原则进行调整。使
各街道的管辖范围界定更加清晰明确，减
少工作中因地域交错造成的矛盾，避免多
头管理和管理死角。

街道面临调整，街道的居民户籍是否
也要重新办理？据了解，此次芙蓉区行政
区划的调整规模虽然很大，但是不会影响
到居民的学区、户籍、社保等正常生活轨
道。

■记者 黄静

长沙芙蓉区11个街（乡）重新“洗牌”
居民学区、户籍、社保均不受影响 快看看你在哪个辖区内

芙蓉区部分街道行政区划调整示意图。

本报12月30日讯 今天，全省思
想政治工作会议暨省思想政治工作
研究会第十五次会员代表大会在长
沙召开，省委常委、省委宣传部部长
路建平，省委常委、副省长陈肇雄，中
宣部政研所所长、中国政研会秘书长
王学勤出席会议。

会议研究部署了新形势下全省
思想政治工作，修改并通过了政研会
章程，同时进行了政研会理事会换届
选举，路建平、陈肇雄当选新一届会
长。省委宣传部副部长张志初在会上
作了工作报告 。 大会表彰了一批
2009-2011年度全省思想政治工作
先进单位、优秀思想政治工作者和优
秀政研会，同时还表彰了一批优秀政
研干部和优秀政研成果。

自从2008年11月上一届全省思
想政治工作会议召开以来，湖南政研
会围绕大局服务中心，思想教育不断
深化，文化引领作用明显，理论研究
和实际工作都取得了可喜成效。如开
展的“热点话题谈心录”、“先锋问
答”、“三湘读书月”、“百城万店无假
货”等一系列活动，均得到了广大群
众的热烈拥护。

路建平在会上指出，思想政治工
作是我们党和社会主义国家的重要
政治优势，当前我们正处在新的历史
起点，对思想政治工作提出了新的更
高的要求，要把握形势任务，适应发
展要求，进一步增强政治意识、大局
意识、责任意识和忧患意识，切实把
思想政治工作抓紧抓好。

路建平强调，当前全省思想政治
工作，必须把迎接党的十八大和学习
宣传贯彻十八大精神作为重要政治
任务，不断兴起迎接、庆祝、学习、贯
彻十八大的热潮；必须把服务主题主
线、凝心聚力促发展作为出发点和落
脚点， 根据省第十次党代会部署，精
心组织形势政策和民生宣传教育，加
强突发公共事件和社会热点问题的
引导；必须把推进社会主义核心价值
体系建设、构建全省人民共有精神家
园作为根本任务， 大力弘扬湖南精
神，推进诚信建设，推动学雷锋活动
常态化， 并实施思想道德建设工程；
必须把加强对现实问题的研究和促
进成果转化作为政研会工作的基本
遵循，明确主攻方向，把准时间节点，
重视成果转化。

■记者 胡抒雯

全省思想政治工作会议召开
迎接党的十八大
作为重要政治任务
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本报12月30日讯 今日， 长沙市公布
了各区和市直部门千名领导干部及民情
联络员联系方式，立即引起了广大市民的
关注，不少领导的手机成为名副其实的热
线电话。

女区委书记接了20个电话
下午3点多， 记者拨通了开福区区委

书记张迎春的电话。
“我一共接了20多通电话。” 张迎春

说，第一天反响强烈是正常的，“有个市民
说想跟我聊聊天，我觉得在上班时间电话
聊天不合适。还有一个市民听到我的声音
就怀疑我的身份，我跟他解释：区委书记
也有女的。”

“20多通电话， 大部分是核实我的身
份的，只有两个电话是反映情况。”张迎春

说， 市民应该理性地看待“领导电话公
布”。

望城早公布了书记的电话
随后， 记者拨通了望城区区委书记

黄佳惠的电话。 黄佳惠说， 他的手机号
码早已经公开， 所以接到的电话并不是
很多。

“有两三个吧， 反映社会治安和农村
水利方面的情况。”黄佳惠说。

记者还拨打了其他各区区委书记的
手机号码， 但大多无人接听或无法接
通。

相比领导电话的“热”，民情联络员的
电话相对要“冷”一些。长沙市委台办民情
联络员聂精霈告诉记者，记者是“第一个”
拨通他电话的人。

民生行业成市民关注热点

一些跟百姓生活息息相关的部门电
话也成了关注热点。

记者拨通了长沙市民政局局长曹再兴
的电话，他表示，因为自己在政府开会，接到
的多为工作电话，“局里的几名副局长接了不
少市民电话，主要反映优抚方面的问题。”

长沙市住房保障局办公室主任、民情
联络员孟立祥告诉记者，今天接到的几个
电话都是来了解经济适用房、廉租房等方
面政策的。孟立祥表示，会随时保持电话
开机，为老百姓提供政策咨询，解决老百
姓反映的具体困难。“我们局在长沙市政
府二办和局办公楼二楼设立了窗口，大家
也可以过来了解政策。”

■记者 曾力力 实习生 廖玉姣

20多个市民电话只有两个聊“正事”
长沙公开千名领导电话首日，反映情况的少，好奇、聊天的多

12月9日，长沙市召开群众工作“一推
行四公开”动员大会，宣布将全面“推行干
部联点驻村(社区)、公开联系方式、公开岗
位职责、公开监督机制、公开考核办法”制
度。 全市统一确定每月9日、10日和27日、28
日四天(逢节假日顺延)为群众工作日。市区
县（市）、乡镇（街道）要公开领导干部办公
电话、常用手机和具体办公地点，以及单位
值班电话或24小时值班手机。 市直单位领
导班子成员的联系方式要在全市范围内予
以公布， 市直单位联点干部的联系方式要
在联系点普遍广泛公布。区县（市）、区县
（市）直单位、乡镇（街道）的领导班子成员
的联系方式要在本辖区范围内予以公布，
同时要在所联系点普遍广泛公布。

“一推行四公开”密切联系群众

本报12月30日讯 近日，省委向各市州
委，省委各部委，省直机关各单位、各人民团
体党组（党委）发布通知，任免一批干部。

经省委研究同意：
张文雄任中共湖南省长株潭“两型社

会”建设综合配套改革试验区工作委员会
书记；

免去陈肇雄的中共湖南省长株潭“两
型社会”建设综合配套改革试验区工作委

员会书记职务；
史耀斌同志任省财政厅党组书记；
免去李友志同志的省财政厅党组书

记职务；
谢建辉同志任省商务厅党组书记，免

去其长沙市委副书记、常委、委员职务；
免去刘捷同志的省商务厅党组书记、省

长株潭“两型社会”建设综合配套改革试验区
工作委员会副书记职务。 ■记者 胡抒雯

本报12月30日讯 在今天上午召开的
郴州市第四届人民代表大会第一次会议
上，瞿海当选为郴州市人民政府市长。

■记者 邓明 白培生

瞿海当选郴州市市长

张文雄任长株潭“两型社会”试验区工委书记
链接

新
闻
背
景


